

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

DE CIUDADELA
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

SECCION RELIGIOSA.

Domingo 23.—**XIX** despues de Pentecostés.—
San Liborio obispo y confesor.
Lunes 24.—Santa Cristina virgen y mártir y
San Francisco Solano confesor.—*Ayuno.*
Mártres 25.—**X** SAN JAIME APOSTOL, Pa-
tron de España.
Miércoles 26.—Santa Ana madre de Nuestra Se-
ñora.

Cultos.

Domingo 23.—La Misa y el oficio divino son de San Apolinar obispo y mártir, con rito doble y color encarnado, haciéndose conmemoracion de la dominica y de San Liborio obispo y confesor.
En la Catedral homilia por el Rdo. Lic. D. Pedro Moll Ecónomo.

En San Francisco fiesta votiva en honor de Ntra. Señora del Carmen con sermon que dirá el Rdo. D. Jaime Riera Vicario.

En Santa Clara fiesta en honor de Ntra. Señora del Toro predicando el M. I. Sr. Dr. D. José Febrer Canónigo Doctoral. Continúa en la misma iglesia la oracion de 40 horas esponiendo y reservando á las horas anunciadas.

En la iglesia de San Agustin por la tarde á las tres y media se rezará el santo rosario, terminado el cual habrá sermon en honor del Sagrado Corazon de Jesús, por el Dr. D. Gabriel Vila Pbro.

En la iglesia rural de San Juan Bautista á las 9 misa rezada y homilia por el Rdo. Sr. Anglada Torrent.

Lunes 24.—La Misa y el oficio divino son de San Vicente de Paul confesor, con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoracion de la Vigilia y de Santa Cristina virgen y mártir.

Mártres 25.—La Misa y el oficio divino son de San Jaime Apóstol Patron de España, con rito doble de 1.ª clase y octava, color encarnado.

En la Catedral predicará el M. I. Sr. Magistral D. Roque Coll.

En San Francisco al anocheecer habrá solemnnes Completas en honor de Santa Ana.

Miércoles 26.—La Misa y el oficio divino son de Santa Ana Madre de Nuestra Señora, con rito doble de 2.ª clase y color blanco.

En San Francisco fiesta en honor de Santa Ana con sermon.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA JULIO.

Las vocaciones sacerdotales y religiosas.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que respondan á vuestro llamamiento todas las almas á quienes invitais para que abrasen el estado sacerdotal ó religioso.

PROPÓSITO

Ser fieles en corresponder á las inspiraciones que nos llevan al bien, y en resistir á las sugerencias que nos incitan al mal.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.º Por la constancia en la práctica del bien y de la piedad entre los hombres ya decididos y fervorosos, y para que se enfervoricen los tibios é indiferentes.

2.ª Una necesidad de grave importancia en esta Diócesis.

3.ª Varias necesidades particulares.
Santos Patronos del Apostolado en el mes de Julio, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 22, Santa María Magdalena.
" 31, San Ignacio de Loyola.

R. I. P.

Se recomienda á las oraciones del Apostolado el alma de D.ª Magdalena Caymaris Vives, Directora de coro que era del Sagrado Corazon de Jesús, y las de otras tres asociadas á la Píisima Alianza del Apostolado, fallecidas durante el mes de Junio.

NOTICIAS.

Se anuncia de Colonia el fallecimiento del eminente prelado del Episcopado alemán, Mons. Baudri, obispo coadjutor, que pasó á mejor vida el día 6 del corriente.

El ilustre prelado nació en Elberfeld el 20 de Febrero de 1804, y ha perseverado en el servicio de la Iglesia 66 años, cuarenta como canónigo de Colonia, y desde el 28 de Septiembre de 1849 como obispo titular de Aretuza, en cuyo día fué preconizado como tal por su Santidad el inmortal Pío IX.

El difunto Prelado era popularísimo en Colonia; á su paso todo el mundo se descubría, así grandes como pequeños, y cuando en 1889 celebró el 60 aniversario de su primera misa, Colonia celebró esta festividad con extraordinaria pompa y alegría.

Ha desempeñado elevados cargos y ha escrito obras de gran mérito.

Sufrió mucho durante el tiempo de la kulturkampf, habiendo sido separado de su ministerio y secuestrados sus emolumentos, fué reducido á implorar la caridad pública.

Predicó el sermon de la inauguracion de la catedral de Colonia á presencia del emperador Guillermo I y su discurso quedará como testimonio de elocuencia sagrada.

Aun en su edad de 80 años, emprendió su último viaje por su arzobispado para administrar el sacramento de la confirmacion.

El ilustre Prelado, ha dejado tras de si memoria imperecedera de sus virtudes y de sabiduria.

Contra los presupuestos presentados á las Cortes por el Sr. Gamazo, han protestado:

El Clero.
La magistratura.
El ejército.
La marina.
Los agricultores.
Los industriales.
Los comerciantes.

El pueblo entero, sin distincion de clases en regiones tan importantes como Galicia, Navarra, Andalucía y otras varias.

Y ahora, para remate de cuentas, protesta también el Banco de España en exposicion dirigida á las Cortes, acusando al Sr. Gama-

za de trasgresor de las leyes que rigen sobre la Deuda pública y de perturbador del crédito del mencionado establecimiento y de los intereses públicos.

Y eso que se trata de un presupuesto, llamado por D. Emilio Castelar el presupuesto de la paz.

Con que ayúdenos Vds. á sentir lo que sucedería si se tratara de un presupuesto de guerra.

Para escarmiento de los espiritistas, tomamos de un colega la siguiente noticia:

«Hace unos días se arrojaron al río cerca de Montpellier dos mujeres, madre é hija que consultaban á los espíritus, y uno de estos les había predicho tantas desgracias que las infelices tenían turbada la cabeza.

Otra señora, cerca de Vierzon, se ha arrojado á la via férrea en el momento de pasar el tren, quedando hecha pedazos. Tambien frecuentaba una reunion de espiritistas, y hace algun tiempo que daba señales de enajenacion mental.

El árbol se conoce por sus frutos.»

El Instituto francés ha concedido un premio á la obra de Mr. Dreifust sobre el *arbitraje internacional*. El autor no es católico, pero se muestra favorable al arbitraje de los Papas.

Así en la Edad Media como en la nuestra, han reivindicado los Papas el magnífico privilegio de mediación, que es tradicional en la Iglesia.

El autor premiado traza dos bellos elogios de San Gregorio VII y de León XIII. La obra no puede ser más imparcial.

Con ocasion de la muerte de Renán, M. Alejandro Dumas, que no será ciertamente tachado de clerical, ha publicado con testimonio auténtico lo que Renán no tuvo nunca valor de declarar públicamente. Afirma que el judío barón de Rolschid dió á Renán, por la publicacion de su obra *Vida de Jesús* «un millon de francos!!» El nuevo Iscariote percibió del judío, siempre deicida, algo más de los treinta dineros de Judas.

Este sórdido interés que inspiró al autor del libro *Vida de Jesús*; recuerda la no menos innoble inspiracion de la obra *El Judío errante*.

Sabido es que Eugenio Sué se preparaba á escribir, por encargo de una señora opulenta y religiosa, un libro en favor de la Compañía de Jesús. Concluido el contrato y empeñada su palabra, una persona enemiga de los jesuitas ofreció al escritor doble cantidad si, dejando de escribir la novela favorable, escribía otra que fuera contraria y deshonorosa á la Compañía de Jesús.

El dinero formó un nuevo Judas. Eugenio Sué escribió su célebre *Judío errante*, que como la *Vida de Jesús*, es la venta de la verdad y el fruto de la codicia.

Así son todos los célebres impugnadores del catolicismo!!!

D. José Ocaña Galindo, célebre alcalde de Alba, fué procesado en la Audiencia de lo criminal de Almería por el delito de falsedad de documentos públicos, y contra él pide el acusador privado la friolera de 3.038 años de presidio, correspondientes a 217 delitos cometidos, á razon de catorce años por cada uno.

Es decir, que para cumplir la condena impuesta por la Audiencia de Almería, el Sr. Alcalde de Alba habría de vivir treinta siglos y un pico de treinta y ocho años, no muy despreciable por cierto, longevidad que á la hora en que escribimos estas líneas no ha llegado persona alguna ni aun siendo alcalde.

En las inmediaciones de Bolincho (Bilbao), como á las doce y media de la noche, siete hombres enmascarados sorprendieron á los habitantes de un caserío, exigiéndoles, puñal en mano, les entregasen el dinero que tuvieran, el cual—decían—les hacía mucha falta, y prometiéndoles, si accedían á sus deseos, no causarle daño alguno.

Los sorprendidos, que eran un matrimonio y dos hijos, asustados y temiendo ser objeto de alguna agresión, dieron á los ladrones cuanto tenían, 900 pesetas, pues aquellos no quisieron llevarse ningun objeto de la casa.

El dueño no quiso dar parte á la justicia por miedo á los criminales; pero el jefe de policía, Sr. Artieda, llegó á saberlo y auxiliado por los agentes á sus órdenes detuvo á siete individuos, algunos de los cuales deben de ser autores de este atentado audaz.

Los obispos catalanes reunidos con motivo de las fiestas de Ripoll, se trasladan á Vich en donde celebrarán un sínodo para tratar de la union de los católicos.

La *Correspondencia de España* ha publicado, con carácter oficioso, el siguiente suelto:

«Ayer se han recibido importantísimas noticias de nuestro embajador en Roma.

«Su Santidad León XIII, dando nuevas pruebas de su amor á España, ha accedido al descuento de los sueldos del clero del 11 al 20 por 100 desde las dotaciones de 5.000 pesetas arriba. Ha accedido también al descuento del material del culto en las iglesias que perciban mayor cantidad de 1.000 reales al año.

«Ha puesto por condición que no rijan estos descuentos sino cuando empiecen las nuevas cargas para todas las clases del Estado.

«Y se ha reservado el derecho para insistir dentro de dos años en la concesión, modificarla ó volver las cosas al estado en que se encuentran.

«La noticia, como se ve, no puede ser más satisfactoria.»

El mismo periódico confirma la noticia dada por otros anunciando que el Gobierno emprendería nuevas negociaciones para lograr la reducción de diócesis.

Todas estas noticias podrá tenerlas el Gobierno por muy satisfactorias; pero ciertamente nó lo son para los católicos, que ven mermar la mezquina asignación del sufrido clero español.

Su Santidad ha ofrecido al ilustre arqueólogo J. B. Rossi una habitación en los jardines del Vaticano para que concluya de restablecer su salud. El convaleciente ha recibido con

particular gratitud esta relevante prueba de aprecio.

Los periódicos norteamericanos nos dan la siguiente satisfactoria noticia:

«Adelantan mucho los preparativos para el próximo Congreso católico que se ha de celebrar en Chicago. Gran número de asuntos se han designado ya á distinguidos católicos que han de hablar en la Asamblea.

«Las grandes cuestiones del día, tales como la educación y las relaciones entre el capital y el trabajo, serán estudiadas con gran atención. Serán igualmente objeto de estudio la prensa católica, la música religiosa y la literatura católica. La cuestión del poder temporal ocupará de un modo especial la atención del Congreso, y es seguro que se examinará también la situación de los ciudadanos católicos para con el Gobierno y las instituciones de la República, á fin de dar cumplida contestación á los falsos cargos y á las habladurías que hacen las sociedades secretas desde hace dos años.

«Se leerán y ratificarán ante la Asamblea las resoluciones presentadas bajo la inmediata inspección de las autoridades eclesiásticas. La Asamblea promete estar muy concurrida de Prelados, sacerdotes y legos. Los problemas de los tiempos actuales serán sometidos á su discusión, y de sus resultados daremos oportuna cuenta.»

La prensa francesa de todos matices, y especialmente la católica, se ocupa del llamamiento de los seminaristas al cuartel para cumplir con la obligación de los veintiocho días de servicio activo.

Con arreglo á la ley deben concurrir 800 seminaristas que han recibido órdenes sagradas.

Llama la atención cómo estos levitas podrán cumplir sus obligaciones religiosas en medio de los deberes que les impone el servicio militar.

¡Pobre Francia, entregada á manos de tiranos é impíos!

Y siguen nuevas libertades:

Dos soldados seminaristas franceses del regimiento 59 acaban de ser condenados á quince días de arresto por el crimen de haber ayudado la Misa vestidos de uniforme. Un periódico muy liberal, el *Despeché*, los ha denunciado diciendo que eso es una «licencia», un abuso de libertad.

Cuando se invoca la severidad de la Ordenanza para castigar á jóvenes seminaristas culpables de ayudar á Misa, nos preguntamos: ¿cómo se atreven estos señores á hablar de *intolerancia clerical*?

«Misterio y francmasonería.»

Hase declarado un violento incendio en la Exposición de Chicago. Comenzó en el depósito de mercancías, comunicándose á los pabellones contiguos. Percieron 32 personas. Entre los tristes episodios del incendio, refiérese el siguiente: Cinco bomberos subieron á una torre con objeto de atajar el fuego. Este rodeóles cortándoles la salida.

Todos perecieron quemados. Una multitud inmensa presencia la catástrofe. Entre las víctimas, cuéntanse varios visitantes de la Exposición. El fuego continúa propagándose con gran rapidez. Créese que entre los escombros se encontrarán nuevas víctimas. La ciudad está consternada.

En Barcelona ha sido bautizado un moro de veinte años de edad, que trajo consigo de

Tetuán una señora de Lérida.

Durante nueve meses ha estado al cuidado de los religiosos salesianos del instituto de Don Bosco, los cuales le han instruido; hoy es el hijo de Mahoma ferviente católico y honrado é inteligente industrial.

Dos sabios ingleses han encontrado en el monasterio del Monte Sinai un manuscrito palimpsesto, el cual contiene el texto siríaco de los cuatro Evangelios, no conocidos hasta ahora sino por algunos fragmentos.

El interés crítico de este descubrimiento es considerable, porque esta traducción siríaca parece hecha sobre un texto más antiguo y primitivo que el que se conserva en griego y aun que los famosos del Vaticano y sináitico.

GACETILLA.

Ya que en el próximo mes de Agosto ha de abrirse al público en esta ciudad, una nueva iglesia dedicada á la Madre de Dios bajo el título de Auxilio de los cristianos, que será la segunda en España levantada con aquella hermosa advocación, creemos será muy del agrado de nuestros piadosos lectores publicemos algunos datos referentes á la devoción y desarrollo del culto de María Auxiliadora. La invocación de *Maria Auxilium Christianorum* figurará siempre en la historia patria en página de gloria, pues ella fué el grito de combate y de victoria sin par en las aguas de Lepanto. Satisfechos podemos estar por consiguiente los ciudadanos, por tener la especial gloria de haber levantado un templo que al par que recuerda uno de los principales hechos de armas llevados á cabo por nuestra hidalga nación, atestigüa también los sentimientos de fé, acendrado catolicismo que animan aún los corazones de estos habitantes. Lean, pues, los datos que desde hoy comenzamos á publicar respecto de tan agradable asunto, cuantos aman aquellos hermosos timbres: esta lectura les aumentará la devoción á la Virgen y ella, como Madre bondadosa, se dignará dispensar particular protección sobre estos sus queridos hijos, los ciudadanos de Menorca, que acaban de erigir un hermoso templo á su Reina, Madre y Señora.

EL CULTO DE MARÍA AUXILIADORA

El culto tributado á la Santísima Virgen, bajo el título de María Auxiliadora, vese desde la más remota antigüedad; ya que su auxilio para con los hombres aparece desde las bodas de Caná hasta nuestros días, manifestado con un sinnúmero de hechos, gracias favores y milagros, multiplicados por todos los países del mundo. En la célebre batalla de Lepanto en 1571, fué cuando singularmente recibió su prerogativa oficial.

SAN PIO V Y MARÍA AUXILIADORA.

Al grito de ¡Viva María! las tropas turcas habiendo sido puestas en derrota por las cristianas, el Papa San Pio V, que anticipadamente tuvo revelación de la victoria, ordenó inscribir en las letanías lauretanas la invocación: *Maria Auxilium Christianorum, ora pro nobis.*

El Crucifijo milagroso de nuestra Catedral y la bandera que cosservan las Religiosas de Monte-

sión de Barcelona, son preciosos recuerdos de aquella batalla gloriosa para todo español.

INOCENCIO XI Y MARÍA AUXILIADORA.

Un siglo después, en 1683, doscientos mil turcos llegaron á sitiarse á Viena. El príncipe Carlos de Lorena, apenas si tenía treinta mil hombres que oponer á tan formidable invasión. El Papa Inocencio XI salvó entonces, por decirlo así, la cristiandad, ordenando preces públicas y llamando á los príncipes católicos á socorrer la ciudad sitiada.

Uno solo acudió: Juan Sobieski, de gloriosa memoria. Con un puñado de soldados penetró en Viena convertida en ruinas. El 12 de Septiembre, en compañía del príncipe Carlos, asistió á la Misa que ayudó con los brazos en cruz. Luego exclamó. «Marchemos contra nuestros enemigos; con la protección de la Santísima Virgen obtendremos la victoria.»

En efecto, después de breve combate, los turcos se retiraron en desorden y pasaron el Danubio dejando un inmenso botín.

Todos los cristianos unánimemente atribuyeron á la protección de María tan asombrosa victoria, que no solo al Austria sino á toda la Europa libraba de la invasión de los Turcos. Con esta ocasión S. Santidad concedióse erigiese en Munich (Baviera) la primera cofradía en honor de María Auxiliadora.

PIO VII Y MARÍA AUXILIADORA

A principios de este siglo, Pio VII, prisionero en Fontainebleau por Napoleón I, prometió honrar á María *Auxilio de los cristianos* tan pronto como pudiese hallarse de nuevo en la ciudad papal. Y como esto aconteciese triunfalmente en Roma el 24 de Mayo de 1814, estableció que en 24 de Mayo se celebrara la fiesta de *María Auxiliadora*.

PIO IX MARÍA AUXILIADORA.

Para extender la devoción á María en Turín, Don Bosco resolvió edificarle una iglesia en Valdocco, cuyo barrio con más de 35,000 almas apenas tenía más de un templo, y donde las capillas del Hospital del venerable Cottolengo y la de San Francisco de Sales, eran de todo punto insuficientes para contener á los fieles en las fiestas y domingos.

Tratándose de dar un título á esta iglesia preguntó Don Bosco al angelical Pio, IX, con qué nombre convendría honrar en ella á la Santísima Virgen. La consagraréis á *María Auxiliadora*, le contestó. Contribuyó con quinientos francos á la construcción y acompañó esta ofrenda con una especial bendición.

Don Bosco se complacía en repetirlo á sus hijos: «Este es el monumento de la aprobación dada por el Vicario de Jesucristo á la Pía Sociedad Salesiana, establecida para salvar á los niños pobres y abandonados.»

(Se continuará.)

Mañana el pueblo de Fornells celebra su fiesta cívico-religiosa en honor de su Patrono y Titular de aquella parroquia San Antonio Abad. Se verificarán las funciones religiosas de costumbre, las tradicionales corridas de caballerías y regatas en el puerto.

El pueblo de Villa-Carlos se propone este año celebrar la fiesta de su glorioso Patrono San Jaime, con extraordinaria animación y variedad de alegres funciones. Además de los actos religiosos propios del día se organizará una lucida cabalgata, disparándose en la noche de la víspera de

San Jaime una bonita colección de fuegos artificiales.

Con motivo de encontrarse en Mahon un acreditado pirotécnico catalán, que ha sido portador de los fuegos artificiales que que no han dado cuenta de los nombres se dispararán en Villa-Carlos la fiesta de San Jaime, esta noche dicho pirotécnico al objeto de obsequiar al pueblo mahonés presentará una variada colección de fuegos en la Esplanada de aquella población.

Han llegado á Mahon dos sujetos que exhiben al público algunos pájaros apellidados *sábros*, los cuales á indicación de sus amos ejecutan varias habilidades.

Según R. O. del Ministerio de Fomento, el día 26 de Agosto se verificará la adjudicación en pública subasta de las obras de los trezos 2.º y 3.º de la carretera de Mahon á esta Ciudad. Cinco años habían pasado desde que se publicó la primera subasta, la cual tuvo que rescindirse porque no se pagaban las indemnizaciones á los propietarios, que al fin vieron éstos satisfechas durante el periodo del poder conservador.

Según costumbre de cada año, el jueves de la presente semana, fiesta de Santa Margarita, se celebró una lucida solemnidad en honor de dicha Virgen y Mártir, costeada por las señoras que en esta ciudad llevan el nombre de la Santa, siendo orador el Dr. D. Gabriel Vila, Pbro.

En la tarde de la fiesta del glorioso Patrono de España, habrá corridas de caballos y asnos en el paseo de San Juan.

Ha sido nombrado Vicario del pueblo de San Cristóbal, el Rdo. D. Antonio Vincent, Pbro.

El señor Noherlesoom en sus predicciones atmosféricas para lo que resta de la actual quincena indica lo siguiente:

Desde el viernes 21 se dejará sentir una temperatura elevada que será como avanzada del segundo periodo tempestuoso, el cual se iniciará con una borrasca procedente del Atlántico y será de más intensidad que las anteriores, aunque no tan general en sus efectos como aquéllas, en la península.

Su acción empezará á sentirse desde el martes 25, especialmente en la region del noroeste propagándose el miércoles 26 á toda la península, siendo bastante generales las lluvias y tormentas en este día, con vientos fuertes de entre SO. y NO., bajando la temperatura.

El jueves 27 desarrollará su mayor energía la borrasca oceánica en nuestras regiones, siendo más generales é intensas

que el día anterior las lluvias tempestuosas y acentuándose más la baja de la temperatura.

Los efectos de la tormenta serán análogos á los del día anterior, el viernes 28, aunque con menos intensidad y limitándose más á la region septentrional, con vientos de entre O. y N. y temperatura inferior á la normal.

El sábado 29 solo se sentirá la influencia del tiempo en las regiones septentrional y pirenaica.

Los dos últimos días del mes serán propios de la estación.

El Sr. Gobernador civil de esta provincia ha dirigido una circular á los alcaldes que no han dado cuenta de los nombres de los facultativos municipales y fechas de sus nombramientos, cominándolos con emplear los medios coercitivos prevenidos por la ley si no efectúan inmediatamente este servicio que debió estar cumplidos á fines del mes de Junio.

Seis son, según leemos en un colega, los señores sacerdotes que han firmado para practicar los ejercicios de oposición á la Canongía Magistral vacante en la Catedral de Mallorca; á saber: Rdos. Dr. D. Juan Barceló y Bauzá, Lic. D. Pedro J. Campins y Barceló, Lic. D. Juan Lladó y Amer, Lic. D. Mateo Garau y Estrañy, Lic. D. Lorenzo Moyá y Ferrer y Lic. D. Pablo Mir y Ferrer.

Ha sido prorogado hasta el día 31 del corriente el plazo para la adquisición y autorización voluntaria de las patentes para la expedición de alcoholes, aguardientes y licores, correspondientes al año económico de 1892-93.

El día 1.º de agosto próximo se dará principio á la comprobación que determina el artículo 71 del reglamento vigente y á la instrucción de los expedientes de defraudación á que hubiere lugar.

En la mañana de ayer salió para Sóller y Barcelona el vapor «Leon de Oro» con 28 pasajeros, habiendo embarcado además 74 cajas calzadas, otros efectos y correspondencia.

Copiamos de un periódico:

«Cortamos de «La Información»:

«Dentro de breves días saldrá para Hendaia el señor Salmeron con su familia.

«El ilustre filósofo piensa pasar el verano en el hotel que posee en aquel punto.»

Esto para que los republicanos salmantinos digan que el señor Salmeron es en punto á pobreza voluntaria, poco menos que un San José Benito Labre.

Y que si muere no dejará á su prole cosa de más valía que el *chaqué* que usa sin *pelo de tonto*.

¡Miopes! Que no distinguen bajo la ropa raída de la propaganda el propietario de Hendaia!»

En la capital de esta provincia el derribo de las murallas ha despertado un activo y raro movimiento en todas las clases de la sociedad.

Las autoridades y personas de grande talla en todos los partidos, los comerciantes é industriales, los artesanos y obreros han sido invitados por el Ayuntamiento á fin de, aunados todos, solicitar á la Reina Regente la autorizacion para llevar á cabo el proyectado derribo.

La Excm. Diputación Provincial, ha tomado por unanimidad los dos acuerdos siguientes:

La aprobacion de un presupuesto extraordinario de 500.000 pesetas para atender á los gastos que pudiera ocasionar una invasion epidémica.

Y, á propuesta del Sr. Sampol, presidente de dicha Corporacion, elevar una exposicion al Senado solicitando se apruebe sin dilacion el proyecto de ley sobre el derribo de las murallas.

El Sr. Delegado de Hacienda de estas Islas ha tenido la amabilidad de obsequiarnos con un prospecto del próximo sorteo de la Loteria de Navidad que se ha de celebrar en Madrid el 23 de Diciembre de 1893.

Lo satisfecho por atenciones de primera enseñanza en esta provincia, con cargo al 4.º trimestre del año económico anterior, asciende á la respetable cantidad de 41.491 pesetas 66 céntimos.

En cumplimiento de la ley que manda observar las vacaciones caniculares, han sido cerradas ya las escuelas públicas de toda la isla.

Copiamos de un colega:

Entre los diferentes proyectos que la piedad sugiere para la celebracion del primer Congreso eucarístico, cuéntase la construccion de una monumental carroza conmemorativa para llevar la Custodia en la procesion; colocacion en la basílica de un gran templete para el viril bajo la gran cúpula central; proclamar Patrono de los Congresos eucarísticos al beato Juan de Ribera, Patriarca de las Indias, capitán general y arzobispo de Valencia; celebrar en el Museo la Exposicion proyectada; colocar en la carrera de la procesion solemne los altares de San Vicente Ferrer, y dar en un punto la bendicion al pueblo; representar en el teatro de los mejores autores antiguos; levantar en el centro de la monumental aula capitular un templete con las imagenes de los doce Apóstoles para dar culto público á la preciosa reliquia del santo Cáliz que esta basílica posee, sacándola de la sacristía, donde está archivada, y exponiéndola, como en otras partes se hace con a Corona ó la santa Faz, á la constante veneracion de los fieles que vengan de todas partes á visitarla.

Parece segura para ese tiempo la asistencia del señor cardenal de Sevilla y de bastantes Prelados.

ANUNCIOS.

Banco de Ciudadela.

En virtud del artículo 156 de los Estatutos de este Banco y por acuerdo de la Jnnta de Gobierno, tomado su sesión de hoy se convoca Junta General ordinaria de señores accionistas, para el día primero de Agosto próximo, á las cinco de la tarde, para dar cuenta del Balance y Memoria del último ejercicio social, cerrado en 30 de Junio de este año.

Ciudadela 11 Julio de 1893.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno—Juan Gelabert, Vocal Secretario.

Subasta

El día 24 de los corrientes á las 11 de su mañana se venderán su licitacion verbal y á voluntad de sus dueños dos porciones de terreno situadas en este término municipal al camino de Santandria que miden respectivamente 71 areas 50 centiáreas; 24 áreas 80 centiáreas. El acto tendrá lugar en el despacho notarial del Dr. Anglada, advirtiéndose que la venta de cada una de dichas fincas se verificará por separado.

Para más informes dirigirse á la casa número 15 de la calle del Norte.

Subasta

El día 1.º de Agosto próximo, á las 11 de la mañana, se venderán en licitacion verbal, y á voluntad de sus dueños, las casas números 7 y 9 de la calle de la Fuente, y un hortall sito en un caminito llamado callejon de «S' hort den Pedru». El acto tendrá lugar en el despacho del notario Dr. Anglada quien enterará de los títulos de propiedad y condiciones de la subasta advirtiéndose que la venta de cada una de las fincas se verificará por separado.

Confitería de Farnés

En dicha confitería se encontrarán todos los domingos y dias festivos, entre otros dulces los deliciosos *Cuballets* y *Cuartos* al estilo de Mallorca. Vinos de Jerez dulces y secos desde 1'50 ptas. á 6 pesetas botella. Vino dulce á 1 peseta el litro sin botella. Horchatas refrescantes de Almendra y Arroz. Paquetes de Gaseosas refrescantes.

Obras del P. Coloma.

| | |
|----------------------------|-------------------|
| Del natural, copias varias | á 1'75 ptas. tela |
| Juan Miseria | á 2'00 " " |
| La Gorriona | á 1'25 " " |
| Pilatillo | á 1'00 " " |
| ¿Qué sería? | á 0'30 " " |
| Mal-alma | á 0'25 " " |
| Cazador de venados | á 0'25 " " |
| Cuentos para niños | á 1'75 " " |
| Por un piojo | á 1'75 " " |
| Pequeñeces, en un tomo | á 5'00 " " |

Se encuentran de venta en esta imprenta.

El Pais de la Gracia

cuentos de mil colores
escenas populares
y tradiciones cristianas
por el

P. José M. Castillo

Se halla de venta al precio de dos pesetas el ejemplar en la imprenta de este periódico.

Para alquilar ó vender, está la casa número 7 de la calle de Alcántara.

Para informes á D. Rafael Farnés.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11

VIAJES EXTRAORDINARIOS A ARGEL

El acreditado vapor

MENORQUIN

su capitán D. Bernardo Cabot, realizará dos viajes extraordinarios de

BARCELONA A ARGEL

con escala en

MAHON Y PALMA

en la siguiente forma:

PRIMER VIAJE

Salidas

IDA.—De Barcelona para Mahon, miércoles, 2 de Agosto próximo, á las 6 de la tarde.
De Mahon para Palma, jueves, 3 de Agosto, á las 7 de la tarde.
De Palma para Argel, viernes, 4 de Agosto, á la 1 de la tarde.

VUELTA.—De Argel para Palma, martes, 8 de Agosto, á la 1 de la tarde.
De Palma para Mahon, miércoles, 9 de Agosto, á las 7 de la tarde.
De Mahon para Barcelona, domingo, 13 de Agosto, á las 5 de la tarde.

SEGUNDO VIAJE

Salidas

IDA.—De Barcelona para Mahon, miércoles, 23 de Agosto, á las 6 de la tarde.
De Mahon para Palma, jueves, 24 de Agosto, á las 7 de la tarde.
De Palma para Argel, viernes, 26 de Agosto, á la 1 de la tarde.

VUELTA.—De Argel para Palma, miércoles, 30 de Agosto, á la 1 de la tarde.
De Palma para Mahon, jueves, 31 de Agosto, á las 7 de la tarde.
De Mahon para Barcelona, domingo, 3 de Setiembre, á las 5 de la tarde.

Admitirá carga y pasajeros y lo despacharán.

EN BARCELONA.—Sres. Moll y Corominas, Plaza Palacio, letra B.

EN MAHON.—Sres. Goñalons, Carreras y C.ª, calle del Angel n.º 10.

EN PALMA.—D. Bernardo Estela, calle de la Marina, n.º 62.

EN ARGEL.—D. Simon Frau, Quai, route 31, Nord.